



¿QUÉ ES EL CÁNCER DE PULMÓN Y CÓMO SE DESARROLLA?

El cáncer de pulmón es una enfermedad caracterizada por el crecimiento descontrolado de células anormales en uno o ambos pulmones. Usualmente comienza en las células que recubren los conductos de aire y puede desarrollarse por una variedad de factores, incluyendo el tabaquismo, exposición a ciertos materiales peligrosos y predisposición genética.

• ¿Cuáles son los síntomas del cáncer de pulmón?

- Los síntomas pueden incluir tos persistente, cambios en la tos o esputo sanguinolento, falta de aire, dolor en el pecho, ronquera, pérdida de peso sin explicación y fatiga. Es importante destacar que en las etapas tempranas el cáncer de pulmón puede no presentar síntomas.

• ¿Cómo se diagnostica el cáncer de pulmón?

- El diagnóstico puede incluir pruebas de imagen como radiografías de tórax y tomografías computarizadas, así como biopsias del tejido pulmonar. Otros exámenes pueden incluir pruebas de esputo, PET scans y bronoscopias.

• ¿Qué puedo hacer para prevenir el cáncer de pulmón?

- La prevención más efectiva es no fumar y evitar el humo de segunda mano. También es importante minimizar la exposición a carcinógenos conocidos en el ambiente o lugar de trabajo. Realizar chequeos regulares y discutir con su médico cualquier síntoma o preocupación también es crucial.

• ¿Quiénes están en mayor riesgo de desarrollar cáncer de pulmón?

- Los principales factores de riesgo incluyen el tabaquismo, exposición prolongada al humo de segunda mano, exposición a asbestos y otros carcinógenos, antecedentes familiares de cáncer de pulmón, y ciertas enfermedades pulmonares preexistentes.

• ¿Cuáles son los tratamientos disponibles para el cáncer de pulmón?

- Las opciones de tratamiento varían según el tipo y estadio del cáncer e incluyen cirugía, radioterapia, quimioterapia, terapias dirigidas y inmunoterapia. La elección depende de múltiples factores como la salud general del paciente, la ubicación y tamaño del tumor, y si el cáncer se ha diseminado.

• ¿El cáncer de pulmón es siempre fatal?

- Aunque el cáncer de pulmón tiene una de las tasas de mortalidad más altas entre los cánceres, no siempre es fatal, especialmente si se detecta temprano. La detección temprana y los avances en el tratamiento han mejorado las tasas de supervivencia.